

Schnell notiert

200 Euro Einmalzahlung

Mit der einmaligen Energiepreispauschale möchte die Bundesregierung Menschen in Ausbildung finanziell entlasten. Die Einmalzahlung der Energiepauschale gilt auch für Promotionsstudent*innen, die am 1.12.2022 an einer Hochschule eingeschrieben sind. Die bundesweit einheitliche Antragstellung zur Auszahlung der Einmalzahlung soll ab Mitte März 2023 für alle Antragsberechtigten möglich sein. Erste Schritte zur Antragstellung können Sie jetzt bereits vornehmen. Weitere Informationen finden Sie unter: <https://www.einmalzahlung200.de/eppsg-de>.

Awareness-Kurzfilm „E-Mail Sicherheit“

Im Rahmen der Aufklärung über IT-Sicherheitsrisiken hat das LUIS einen Awareness-Kurzfilm zum Thema „E-Mail-Sicherheit“ produziert. Der Film zeigt exemplarisch, welche Methoden bei Phishing-Mails oder CEO-Frauds Anwendung finden und stellt Maßnahmen zur Vermeidung von Sicherheitsrisiken vor. Den Kurzfilm finden Sie hier: <https://www.luis.uni-hannover.de/de/services/it-sicherheit/praevention>.

Impressum

Herausgeber:

Graduiertenakademie
Leibniz Universität Hannover
Wilhelm-Busch-Straße 22
30167 Hannover

Tel.: +49 511 762 3876
Fax: +49 511 762 19491

E-Mail:

graduierenakademie@zuv.uni-hannover.de

Internet:

www.graduiertenakademie.uni-hannover.de

Redaktion:

Team der Graduiertenakademie

Gestaltung/Satz:

Catharina Burmeister, Alexander Munzig,
Tanja Michler-Cieluch, Martin Stratmann

Fotos:

S. 1: @DDRRockstar/fotolia.com; S. 2:
Graduiertenakademie/AM; S. 3 oben:
BLINKBLINK/photocase.com; S. 4: AE

Promotion plus⁺-Alumni im Gespräch

Dr. Axel Ebers, Leiter Volkswirtschaft & persönlicher Referent bei den Unternehmerverbänden Niedersachsen e.V.

4 Fragen an...

Dr. Axel Ebers arbeitet seit März 2022 bei den Unternehmerverbänden Niedersachsen e. V. und ist dort Leiter des Bereichs Volkswirtschaft und persönlicher Referent des Hauptgeschäftsführers. Seit Februar 2023 arbeitet er zudem als Projektleiter für die niedersachsen.digital Service GmbH. Vor seinem Wechsel zu den Wirtschaftsverbänden war Axel als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Wirtschaftspolitik sowie am Center für Wirtschaftspolitische Studien (CWS) der Leibniz Universität Hannover beschäftigt. Zum Ende seiner Promotionszeit nahm Axel am Promotion plus⁺ Coaching-Programm der Graduiertenakademie teil.

Was hat Dich motiviert, das Promotion plus⁺ Coaching-Programm mitzumachen?

Ich wollte meinen nächsten Karriereschritt strategisch planen. Ein Kollege aus der Fakultät hat mir dann von seinen positiven Erfahrungen mit diesem Coaching-Ansatz erzählt. Daraufhin habe ich mich auf der Website der Graduiertenakademie genauer informiert. Das systematische Vorgehen im Rahmen des Programms hat mich schließlich überzeugt, meine Bewerbung einzureichen.

Was hat Dir das Programm gebracht?

Am meisten hat mir die genaue Analyse, Reflexion und Ausformulierung meiner eigenen Interessen, Fähigkeiten und Bedürfnisse im beruflichen Kontext gebracht. Dadurch konnte ich zum einen noch besser beurteilen, welche potenziellen Arbeitgeber zu mir passen. Zum anderen konnte ich bei meinen Einstellungsgesprächen noch klarer kommunizieren, welchen konkreten Beitrag ich dort einbringen möchte.

Wertvoll waren auch die zahlreichen Gespräche mit Personen in verschiedenen Unternehmen, die zu meinen Interessenschwerpunkten arbeiteten. Dadurch habe ich erstens einen guten Eindruck von der jeweiligen Unternehmenskultur und der Situation in dem entsprechenden Segment des Arbeitsmarkts erhalten. Zweitens konnte ich im Zuge dieser Gespräche die Vision von meiner beruflichen Entwicklung weiter konkretisieren. Und



Dr. Axel Ebers

drittens haben sich aus diesen Gesprächen schnell konkrete Karriereoptionen ergeben.

Wie waren für Dich die Arbeitsatmosphäre und der Austausch in der Gruppe?

Die Arbeitsatmosphäre war insgesamt freundlich und entspannt, aber gleichzeitig professionell. Marc hat die Workshops geschickt geleitet. Aufgrund seiner rhetorischen (und gestalterischen) Fähigkeiten wurde es nie langweilig. Gleichzeitig hat er eine gute Balance zwischen Vortrag und Gruppenarbeit hergestellt. Von dem Austausch mit den anderen Teilnehmerinnen und Teilnehmern habe ich ebenfalls stark profitiert. Dadurch, dass derart unterschiedliche Charaktere und Fachdisziplinen zusammengekommen sind, wurden die Themen aus verschiedenen Perspektiven betrachtet. Somit sind neue Ideen entstanden. Gleichzeitig war das direkte Feedback im Rahmen der Gruppenarbeiten wertvoll für meine Entwicklung.

Was ist seitdem beruflich bei Dir passiert?

Ich habe Ende Februar 2022 meine Dissertationsschrift abgegeben und bin direkt Anfang März bei den Unternehmerverbänden Niedersachsen e. V., dem Dachverband und Sprachrohr der Norddeutschen Wirtschaft, eingestiegen. Dort baue ich als Abteilungsleiter den volkswirtschaftlichen bzw. statistischen Bereich aus und arbeite als persönlicher Referent dem Hauptgeschäftsführer direkt zu.

Anfang 2023 ist eine weitere Aufgabe bei niedersachsen.digital, einem der Mitgliedsverbände, hinzugekommen. Dort leite ich das Förderprojekt *Hannovers Internet der Dinge* (HIDD), wo wir gemeinsam mit der Region Hannover eine Datenplattform für IoT-Anwendungen aufbauen. (TMC/AE)

Tag der Promovierenden – New Work & agile Methoden im Fokus

Am 2. März wollen wir mit Ihnen gemeinsam in Ihre berufliche Zukunft schauen – sei diese in der universitären Forschung oder außerhalb verortet. Weitere Informationen rund um das Programm und die Anmeldung finden Sie unter: <https://www.graduiertenakademie.uni-hannover.de/de/unsereangebote/veranstaltungen/tag-der-promovierenden-2023>.